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! ! ! !小区里!杂乱无章的角落!也可

以花红柳绿!凭借一个叫做"花草生

活#的社区自治微创投项目!斜土路

!""号教师楼公寓小区! 实现了这

样的改变$

"微创投%!究竟如何改善社区

生活& 新年里! 社区自治又会因为

'微创投%呈现出怎样的新样貌&

斜土路 !""号!住户大多是黄

浦区教师! 不少人都爱好园艺$ 去

年! 五里桥自治微创投项目要实现

街道覆盖!!"" 号所属的打浦居民

区该选择一个什么项目呢& 议题征

询会上! 社区党总支向居民征求议

题$ 社区需要一个谈天说地的公共

空间! 社区里又有众多绿植达人!

"微创投%!就选"花草生活%吧$

"花草生活%!很快被列为五里

桥街道居民自治微创投正式项目!

获得资金支持$

"花草生活%!不只是种种花花草

草!它要实现的目标是(((绿化环境

美化家园!吸引更多的居民参与社区

自治!拉近邻里距离!实现社区融合$

如何实现目标& 打浦居委向居

民征询设计方案!一个月!来了 #$

份设计稿!设计者最小的 %岁!最年

长的 %&岁$ 接下来!社区听证会上!

集思广益!居民代表)教师楼党支部)

物业确定了改造方案并公示*几个月

下来!社区里原本可以绿化却杂乱无

章的地方! 变成了充满创意的小花

园*吊兰+山茶花)银杏,,各种盆栽

高低错落!疏密有致!志愿者还在盆

栽贴了小标签! 写上植物的名字!小

花园里的绿色科普!也有了$

小花园! 成了居民最爱去的地

方$居民家里昙花要开了!也打算拿

来展示!不过!昙花一现!怎么才能

让奇花共欣赏呢&监督合议会上!大

家一合计!不如组织一个纳凉晚会!

赏花聊天两不误!多好$

就这样!-花草生活%!群策群力!

环境好了!很开心!关心社区!很热心$

迄今!正在改变社区生活的!不

止-花草生活%!整个五里桥街道有

'&个-微创投%$

-微创投%!这名字有意思$ 作为

一种社区自治方式!名字即特征(((

项目微小!富有创造和创意!还有人

负责资金投入$ 那么!一个自治项目!

如何-微%!如何-创%!谁来-投%&

先说说-微%!社区里的事!原本

都是居家过日子的小事! 可这些小

事!样样都寄托着家园梦想!谁不希

望自己生活的社区! 有秩序有活力

有品质&所以!能够进入-微创投%的

小梦想!多多益善$

再说说-创%!每个自治项目!都

出于居民改善社区生活的实际需

要!需要变成现实!或者说!实现梦

想! 需要群策群力! 梦想成真的过

程!激发的!是居民自治的创造力$

最后看看!谁来-投%& 当然是街

道$作为政府的派出机构!街道之于社

区自治的意义!就在于扶持和帮助$

所以!'& 个-微创投%!由街道

提供扶持资金! 可以委托专业社会

组织提供管理和技术! 所有自治主

体(((社区社会组织) 居民自治小

组)志愿服务组织)兴趣活动团队!

都可参与.聚焦社区管理和服务!积

极开发实施小微自治项目! 满足居

民需求!提升居民满意度获得感!推

进基层自治*

一个微创投项目! 要具有服务

性+公益性+创新性* 目前!'&个项

目!社区志愿者参与人数近 '&&人!

受益居民 "&&&多人次* 微创投项

目!要实现的一种改变是///从-你

应该%到-我可以%*每个项目的立项!

要通过的程序是0征集+汇总+设计+

申报*在这个过程中!有效组织居民

表达需求!借助-微创投%实现居民愿

望满足居民需求.居民有序参与社区

自治的能力由此提升! 面对社区各

种问题! 居民将更习惯通过程序化

的协商协调!解决问题.同时!自治

能力的提升! 将更有助于居民发现

问题!积极主动参与解决问题*

一言以蔽之! 社区面貌的持续

改善! 需要居民自治意愿和自治能

力的正比例提升!-微创投%!有助于

实现这个-正比例%*

过去一年!-微创投%!让打浦社

区-花草生活%生趣盎然.让铁一社

区-破冰项目%打破了新居民小区居

委会无法入户+ 无法了解居民状况

的尴尬!提升了居民的社区认同.让

瑞南社区-亲子堂%团结了所有全职

妈妈! 在社区亲子阅读馆共享社区

资源!分享育儿心得,,

新年里!-微创投% 如何更加有

效实现自治初衷! 密切居民与社区

的联系度!提升社区活动参与度&

一个计划是! 精确定位创投项

目!合理确定预算投入* 这当中!无

法实现-微创投%理念的原有项目!

将减少预算!甚至不予立项.同时!

鼓励更多的符合自治需求的项目积

极立项!在项目实施过程中!发现居

民骨干!提升团队效能!创造出可复

制+可推广的自治品牌*计划可否实

现& 试试看*

“微创投”改善社区生活
姚丽萍

! ! ! ! !反导问题涉及全球战

略稳定和大国之间互信"应

当慎重处理# 各国既要考虑

本国的安全利益" 也要尊重

别国的安全关切" 要遵循维

护全球战略稳定和各国安全

不受减损的原则" 共同营造

和平稳定$平等互信$合作共

赢的国际安全环境#关于%萨

德& 问题" 中方立场没有变

化"也不会变化#我们坚决反

对美韩在韩国部署%萨德&反

导系统# '

!!!外交部发言人在昨

天例行记者会说"上周五#美

国军方表示在夏威夷附近发

射了一枚由美国和日本联合

研发的导弹# 成功截获了一

枚中程导弹"

!复婚不准操办酒席"这

种%红头文件&太任性# '

!!!$人民日报% 文章"

日前# 一些限定性极强的规

定被曝光# 贵州某县的县委

办公室&县政府办公室印发的

规范管理县辖区内所有城乡

居民操办酒席的'红头文件(

规定'复婚不准操办酒席('双

方均为再婚的不准操办酒席(

'违者礼金一律没收(等"

!在跨境电商消费者最

常购物的商家来源地中"中

国占比为 !"#"排名第一# '

!!!国际邮政公司近日

发布数据显示#亚马逊&!"#$

和阿里巴巴在全球跨境电商

消费中所占份额达到三分之

二" 在亚太和加拿大#美国和

中国是跨境电商消费者购物

的主要商家来源地# 欧洲消

费者最喜欢从中国购物"

!光认亲就任务艰巨# '

!!!网友评论"近日#一

张来自嵊州的春节全家福在

网上热传"在下王镇石舍村#

诞生了一张 '史上最壮观全

家福(# 七代 %&&余人同框#

年龄最大的已超过 '&岁#最

小的还不到 (周岁"据了解#

照片里的所有人都姓任#这

也是嵊州市同一家族里人数

最多的一张全家福"

!希望回中国去"越早越

好# '

!!!流落印度 %) 年的

老兵王琪说" *月 )日#中国

驻印度大使馆领事参赞前往

王家慰问#和印度政府及国内

有关部门的沟通正在进行"当

年王琪误入印度领土被抓&

被监禁至流放# 经媒体披露

后引起中印外交部门关注"

!缴你们的税"而且要如

实缴纳" 因为我们的政府运

作需要这些钱# 但我们不会

因为征税让你们家破人亡#'

!!!+日# 菲律宾总统

杜特尔特参加菲律宾国家税

务局 *,-. 年度征税工作启

动仪式# 发表演说时警告国

内富豪们"
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! ! ! ! !新能源汽车补贴额度比 !$%"

年降低 !$&"地方财政补贴不得超

过中央单车补贴额的 '$&# '

!!!工信部&财政部&科技部&

发改委四部委近日发布'关于调整

新能源汽车推广应用财政补贴政

策的通知("

!新能源汽车的补贴减少"相

对普通烧油的汽车来说" 成本偏

高# 如果买车"肯定不会优先购买

新能源汽车# '

!无非就是钱多了买好车"钱

少了买差点的"补贴减少不会影响

我对车的选择# '

!!!对于新政#市民看法不一"

!!$%!年"我国累计推广应用

新能源汽车 %() 万辆 (!$%* 年 $

!$%+年两年的推广应用量逼近 %$

万辆(!$%' 年跃升到 *)(, 万辆"

!$%" 年新能源汽车销售 '$() 万

辆"连续两年产销量居世界第一# '

!!!工业和信息化部部长苗

圩介绍#我国新能源汽车的累计推

广量已经超过了 -,,万辆#占全球

市场保有量的 %,/"在政策补贴之

下#我国的新能源汽车发展势头如

火如荼"

!统计显示"!$%'年 *)(,万辆

新能源汽车销量中"有 -万辆是私

人购买"而其中约有 "万辆卖到了

北$上$广$深$津$杭六大限购$限

行城市"占据了私人消费约 )$.# '

!!!国家信息中心副主任徐

长明说# 牌照优惠和不限行特权#

已经成为拉动电动汽车私人消费

的重要力量" 换句话说#过去中国

新能源汽车的发展过分依赖补贴"

!虽然现在部分新能源汽车产

品的价格出现调整"今年一季度新

能源汽车的产销或许会有一定下

滑"但是从长期来看"我国新能源

汽车的增长仍将保持平稳前行# '

!!!业内人士判断"

!我国新能源汽车占比仍然较

小"发展空间仍然值得期待# 目前"

中国的电动汽车比例只有 %(+."欧洲

只占 %(!."汽车的电动化和智能化是

全球汽车市场发展的趋势之一# '

!!!深圳市星源材质科技股

份有限公司董事长陈秀峰

!在新能源汽车补贴有所减少

的情况下"包括碳配额等其他政策

扶持力度或将继续加大#补贴取消

之后"优惠还是需要的"比如过桥

费$过路费$税收等都是可行的# '

!!!中国汽车工业协会常务

副会长董扬

!今后"在大幅度降低政府对

电动车企业补贴的同时"要加大对

消费者的信贷支持# '

!!!北京清华工业开发研究

院副院长朱德权介绍#挪威是全球

第四大电动汽车市场#上下班电动

车有专用道和免费停车位#购买电

动车还可享受十年免息绿色信贷"

新能源车离得开补贴刺激吗？

本栏编辑 姜燕 黄佳琪
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从个人购纯电动车最高补贴12万元，到2016年最
高补贴11万元，再到2017年最高补贴 6.6万元，直至
2020年补贴完全取消，在如此大幅度的补贴退坡面前，
电动汽车还有人买吗？我国刚刚迈出商业化步伐的新能源
汽车产业，离开了政府补贴的刺激，又将何去何从？


